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VIALIDAD PROVINCIAL

Los destinatarios serán niños de 4 a 7 años que no cuenten con obra social, con el 
objetivo de garantizar el acceso equitativo e igualitario a la salud visual por parte de 
quienes más lo necesitan.

CONTINÚA EL 
OPERATIVO 
EN LA RUTA 
COMPLEMENTARIA J

MAGALLANES MANDA 
EN LA FEUFUTSAL

En algunos clubes o asociaciones deportivas, las facturas han aumentado hasta 
un 1000%, poniendo en riesgo la continuidad de muchas actividades y 
servicios.

USHUAIA SE PREPARA PARA UNA TEMPORADA 
INVERNAL DESTACADA

CÓMO AFECTA EL AUMENTO DE TARIFAS 
AL DEPORTE FUEGUINO
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MUNICIPALES
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CLUBES
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Viviana Manfredotti, secretaria de Turismo, brindó detalles sobre la próxima temporada, 
y las actividades de promoción, destacando la importancia de la 
colaboración público-privada.
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SENADORES

Ante la posibilidad de que esta semana haya dictamen que habilite la sanción de 
la Ley Bases y la reforma fiscal, el senador fueguino Pablo Blanco 
expresó que “hay artículos que pueden caer”. PÁG.  3

En la décima fecha del Torneo 
Oficial, el multicampeón 
Magallanes mostró su poderío 
al vencer a Racing FDM con un 
abrumador 14-1, colocándose, 
así como líder en solitario del 
campeonato. 

FUTSAL

El personal de Vialidad lleva 
adelante distintos trabajos a 
partir del Km 63 en adelante, tras 
las intensas lluvias registradas la 
semana pasada, que provocaron 
el desborde de ríos y arroyos.

LLEGA A TOLHUIN EL PROGRAMA DE SALUD 
VISUAL DE RÍO GRANDE

PÁG. 5
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Una conmovedora historia de esperanza y solidaridad culmina en alegría cuando Sofía, una Golden Retriever extraviada, es encontrada 
tras cinco días de intensa búsqueda en Ushuaia.

SOFÍA, LA GOLDEN RETRIEVER PERDIDA, 
REGRESA A CASA

Sofía, una Golden Retriever color 
arena, se extravió el pasado miércoles 
en la zona del Sendero de los Hacheros 
en Ushuaia, provocando una oleada de 
empatía y solidaridad en la comunidad 
local. Sofía es la perra de la familia de 
Pablo y Majo, quienes recientemente 
habían sufrido una gran y triste pérdi-
da, lo que intensificó la preocupación y 
el deseo de encontrarla. Franco Isorna, 
el paseador de Sofía, fue el último en 
verla antes de su desaparición. 

En una entrevista con FM Master’s, 
Franco compartió cómo se desarrollaron 
los acontecimientos hasta el feliz reen-
cuentro. “Los cinco días salí de mi trabajo e 
iba a la montaña mañana, tarde y noche”, 
comentó Franco, describiendo el incansa-
ble esfuerzo por encontrar a la perra.

El martes, un video conmovedor re-
corrió las redes sociales, capturando el 
momento en que Franco se reencuen-
tra con Sofía. Franco relató: “Estaba 
yendo para la montaña y me llega un 
mensaje de unos turistas que habían 
visto una perrita muy parecida por uno 
de los senderos donde solemos pasear 
y estar con ella. También lo concurre 
mucho Majo a ese sendero, así que dije 
‘listo tiene que ser ella’”.

El martes, Franco decidió dirigirse, 
como todos los días de búsqueda, al 
sendero acompañado de su perra Kata-
ra y su pareja cuando le llegó un men-
saje de turistas que les había parecido 
ver a Sofía. “Pusimos quinta en la ca-
mioneta. No llegamos a hacer 2 km de 
sendero que Katara levanta las orejas 
y mira para un costado y la vimos con 
su pretal rosa”, narró. La emoción del 

momento fue palpable cuando llamó a 
Sofía y ella respondió de inmediato, ge-
nerando un vídeo muy emotivo.

La búsqueda de Sofía involucró a la 
comunidad entera, quienes se movili-
zaron utilizando drones y perros, reco-
rriendo senderos y zonas donde se creía 
que podría estar. “La verdad que agra-
decer a toda la comunidad fueguina 
que se movió. No era para menos bus-

carla por cielo y tierra”, expresó Franco, 
reconociendo el apoyo recibido.

Franco también reflexionó sobre el 
estado emocional de Sofía antes de su 
desaparición: “No estaba pasando un 
buen momento el animal, yo lo sentí ese 
día. Había mucho viento el miércoles y 
pensé que le tenía miedo al viento”. A 
pesar de esto, decidieron salir a pasear, 
sin imaginar que sería el comienzo de 
una angustiosa búsqueda.

El reencuentro fue un momento de 
gran alegría y alivio. “Cuando agarro a So-
fía le acaricio, la veo que esté bien. Salió 
corriendo, como cualquier salida, atrás 
mío con mi perra. Se subió a la camio-
neta como cualquier día. Recontra bien”, 
describió Franco. La felicidad se compar-
tió al cruzarse con Pablo y Majo camino 
al glaciar, donde el encuentro fue emoti-
vo y lleno de lágrimas de felicidad.

Majo le dijo unas palabras en ese 
momento a Franco, que resume el sen-
timiento de todos: “Siempre hay noti-
cias buenas en la vida”. “Sofía nos ense-
ñó mucho a todos. A ellos, a mí y a toda 
la comunidad fueguina. El que busca 
encuentra y ellos se merecían esta ale-
gría enorme que tienen ahora”, finalizó 
feliz Franco.

El mismo, se realizó en el Centro 
Integral de la Mujer “Mujeres Cen-
tenarias”. Participaron funcionarias 
municipales, referentas y referentes 
de organizaciones de la sociedad ci-
vil y fundaciones.

El Municipio, por medio de la 
Secretaría de Género y Desarrollo 
Comunitario, llevó a delante el pri-
mer encuentro “Más Mujeres, Mejor 
Comunidad, Mayor Igualdad”. El 
mismo tuvo como propósito con-
versar sobre las problemáticas de la 
actualidad y plantear un trabajo en 
red, que brinde respuestas a la co-
munidad. 

Al respecto, la subsecretaria de 
Mujeres, Género y Diversidad, Luz 
Torres, subrayó que “el trabajo man-
comunado es fundamental entre las 
organizaciones de la sociedad civil y 

el Municipio”.
Sostuvo que “es primordial llegar 

mejor a las demandas de las vecinas 
de nuestra ciudad y sus familias” y 
en este sentido, remarcó que “el tra-
bajo en red nos fortalece para con-
tinuar construyendo igualdad y co-
munidad en Río Grande”.

Estuvieron presentes en dicho 
Encuentro: la presidenta de la Fun-
dación DAR-CONIN, Macarena Ruiz 
Plante; la directora de la Fundación 
Mirgor, Soledad Bertona; las repre-
sentantes de Fundación OSDE, Ce-
cilia Lacovino y Mónica Ovez; el pre-
sidente del Rotary Club Río Grande, 
Eduardo Cortez, junto a Sandra Vera 
y Liliana López; la presidenta del 
Rotary Isla Grande, Claudia Ibaldi y 
la representante de la Asociación ci-
vil sin fines de lucro “AMAR”, Cristi-

na Mitrovich. Además de la directora 
General de Políticas Públicas para la 
Igualdad de Género, Cintia Susñar y 

la directora de Educación Municipal 
y representante de la Fundación Ga-
rrahan, Sara Pindek. 

REENCUENTRO EMOCIONANTE

SE LLEVÓ A CABO EL ENCUENTRO 
“MÁS MUJERES, MEJOR 
COMUNIDAD, MAYOR IGUALDAD” 

RÍO GRANDE
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SENADORES

Hay posibilidad de que esta semana se emita un dictamen en el Senado que habilite la sanción de la Ley Bases y la reforma fiscal. El 
senador Pablo Blanco expresó que aún hay muchas incógnitas.

Esta semana podría ser crucial 
para la Ley Bases y la reforma fiscal, 
ya que existe la posibilidad de que se 
emita un dictamen en el Senado que 
habilite su sanción. Sin embargo, aún 
persisten muchas incertidumbres en 
torno a este tema, según lo señalado 
por el senador nacional por Tierra del 
Fuego, Pablo Blanco, en una entrevis-
ta con FM Master’s.

“Estamos por empezar ahora una 
reunión de la plenaria de comisiones 
para continuar tratando el proyecto 
de Ley Bases que pasó a cuarto inter-
medio días pasados. Vamos a esperar 
la devolución que hizo el Gobierno de 
las sugerencias presentadas por dis-
tintos bloques”, explicó Blanco. 

Sin embargo, el senador no se 
mostró muy optimista sobre la posi-
bilidad de que se firme el dictamen 
en el día de hoy: “No tengo mucha 
expectativa de que hoy se pueda fir-
mar el dictamen. A la tarde seguimos 
con el paquete fiscal y, seguramente, 
nos va a consumir toda esta semana 
y capaz parte de la semana que viene 
también”.

El proceso está lleno de incerti-
dumbres. “No está descartado, pero 
todavía hay mucha incógnita al res-
pecto”, afirmó Blanco. Una de las 
preocupaciones principales es que 
algunos artículos del proyecto po-
drían caer si no se consigue el apoyo 
suficiente: “Otra de las cosas que uno 
debe tener en cuenta es que hay algu-
nos articulados que si no se porotea 
bien, se pueden caer, como es el caso 
del impuesto a las ganancias. Hay un 

LEY BASES: “HAY MUCHA INCÓGNITA 
AL RESPECTO”, AFIRMÓ BLANCO

fuerte posicionamiento del bloque 
patagónico en oponerse a, tal cual, 
como está redactado. Si sumamos 
a Unión por la Patria, más los Sena-
dores patagónicos que no formamos 
parte de Unión por la Patria, son 42 
votos”.

Blanco volvió a explicar el proce-
dimiento legislativo en este contex-
to: “El artículo rechazado no vuelve, 
el artículo modificado sí vuelve a la 
Cámara de Diputados. Ahí tienen 
que insistir con una mayoría similar 
o una mayoría superior. Lo que no 
aprueben en el Senado, se cae. Con 
el agravante de que durante un año 
parlamentario no se puede tratar el 
mismo tema”.

Los puntos más controvertidos 
para el senador radical, tanto de la 
Ley Bases y la reforma fiscal, incluyen 
las privatizaciones de empresas es-
tatales, como Aerolíneas y el Correo, 

así como la delegación de facultades. 
“Lo que hace al paquete fiscal, el im-
puesto a las ganancias. Aparentemen-
te, han aceptado modificación en los 
institutos que pueden transformar, o 
no. Agregando institutos que nosotros 
solicitamos que no estén sujetos a la 
delegación de facultades a esas posi-
bilidades”, detalló Blanco.

Respecto al Régimen de Incentivo a 
las Grandes Inversiones (RIGI), Blanco 
mencionó que: “En principio, si acep-

tan varias modificaciones, entiendo 
que puede pasar. Pero todo depende 
de las sugerencias o modificaciones 
propuestas si aceptan o no aceptan”.

En relación con su provincia, Tie-
rra del Fuego, el legislador nacional 
señaló algunos avances significativos: 
“En el caso de Tierra del Fuego, que 
era el artículo 88, aceptaron la modi-
ficación y queda claramente estable-
cida que, por los beneficios de la ley 
19640, Tierra de Fuego está exento de 
impuesto a las ganancias tanto sus 
trabajadores públicos, privados y ju-
bilados”. 

Sin embargo, mantiene reservas 
sobre otros aspectos: “Con respecto al 
artículo 111, creo tener los votos para 
rechazarlo, espero no equivocarme. 
En ese sentido esos son los dos pun-
tos principales que me preocupaban 
a mí de la reforma fiscal y la Ley Ba-
ses”, finalizó Blanco.

La semana que viene podría ser 
determinante para el futuro de estos 
proyectos, pero aún queda por ver si 
las negociaciones y las modificacio-
nes propuestas serán suficientes para 
lograr un consenso en el Senado.
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Las deudas acumuladas de las 
obras sociales con los hospitales pú-
blicos han alcanzado niveles alar-

Las deudas de las obras sociales con los hospitales públicos están generando una situación crítica, afectando la operatividad y los 
servicios. Serán suspendidas obras sociales en el Hospital Regional de Ushuaia.

mantes, afectando severamente su 
capacidad operativa. Esta problemá-
tica se ha manifestado fuertemente 

en Río Grande. 
En cuanto al Hospital Regional 

de Ushuaia, el Dr. Carlos Gugliel-
mi, director del Hospital, brindó 
detalles en FM Master’s sobre la si-
tuación actual y las medidas que se 
han visto obligados a tomar. “Es di-
fícil porque, si bien los números de 
Río Grande, en algunos casos, son 
un poco mayores que acá, en otros 
Ushuaia lo supera ampliamente”, 
expresó Guglielmi, subrayando la 
gravedad del problema en ambas 
localidades. Además, aseguró que 
suspenderán obras sociales para ci-
rugías programadas y prestaciones 
de alta complejidad.

Guglielmi destacó la importancia 
de los ingresos de las obras sociales 
para el funcionamiento del hospi-
tal. “El hospital es de autogestión. 
Es decir, todo lo que recuperamos 
de las obras sociales es con lo que 
compramos el 80% de los insumos 
del hospital para laboratorio, radio-
grafías, contratos. Inclusive estamos 
empezando a comprar tecnología 
médica que antes se hacía cargo, 
prácticamente, el gobierno”, deta-
lló.

La magnitud de las deudas es 
alarmante. “Hoy tenemos una lista 
de obras sociales que hace meses, 
cada tanto nos dan algún goteo, pero 
las sumas aumentan. Lógicamente, 
hablamos de cientos de millones. Ya 
pasamos los cientos y pico de millo-
nes de pesos. No sólo esto, sino que 
son deudas de años anteriores”, dijo 
Guglielmi. 

Además, explicó que las deudas 
de años anteriores, ajustadas por la 
inflación, apenas cubren una frac-
ción de los costos actuales: “100 mi-
llones de pesos del año 2022 o 2023, 
yo no compro ni el 10% de lo que 
compraba en el 2022”.

El Dr. Guglielmi también seña-

CRISIS FINANCIERA EN LOS HOSPITALES 
PÚBLICOS DE LA PROVINCIA

ló los acuerdos poco favorables con 
las legislaturas para el pago de las 
deudas. “Terminan arreglando en la 
Legislatura una prórroga con forma 
de pago en 30 meses, con una cuota 
fija de uno o dos millones de pesos 
por mes, que todavía ni siquiera la 
recibí, y que les licua la deuda. Yo 
no recupero absolutamente nada de 
lo que me tendrían que haber paga-
do”.

Frente a esta situación, el hospital 
ha tomado medidas drásticas. “Se ha 
tomado una decisión a partir del pri-
mero de mayo, creo que es la primera 
vez que el hospital toma una decisión 
de esta manera, y es suspender la 
prestación a dos obras sociales: UOM 
y Osuthgra”, anunció Guglielmi. Esta 
suspensión afecta las cirugías progra-
madas y las prestaciones de alta com-
plejidad para los afiliados de estas 
obras sociales.

“Seguramente a esos afiliados le 
deben descontar todos los meses 
y esa plata va a su obra social. ¿Qué 
hacen con esa plata? No lo sé. Es un 
problema que tendrá que resolver el 
afiliado con su obra social”, comen-
tó el director. No obstante, aclaró que 
las prestaciones básicas y las urgen-
cias seguirán siendo atendidas “por 
una cuestión humanitaria. Aunque 
no la voy a cobrar, la sigo atendiendo. 
Lo mismo pasa con urgencias. Yo soy 
el último efector”, afirmó explicando 
que, como último efector, tiene que 
atender urgencias para no estar en 
falta con la ley vigente.

“Por lo tanto, las urgencias de esos 
afiliados que se queden tranquilos 
que serán atendidos. Ahora, una ciru-
gía programada que se puede operar 
en un mes, en 15 días, en 20 días, que 
la obra social se fije qué hace con su 
afiliado y a dónde va a derivarlo para 
cubrirlo con su prestación”, concluyó 
el Dr. Guglielmi.

DEUDA DE OBRAS SOCIALES
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CLUBES

La escalada de tarifas en Tierra del Fuego impacta severamente a clubes y asociaciones deportivas, con aumentos que llegan al 
1000% en facturas, poniendo en riesgo la continuidad de muchas actividades y servicios.

El deporte en Tierra del Fuego en-
frenta una crisis significativa debido al 
incremento desmedido de las tarifas 
de servicios, especialmente en invier-
no cuando la mayoría de las activida-
des deportivas se realizan bajo techo. 
En algunos casos, las facturas han au-
mentado hasta un 1000%, según Ma-
tías Runin, responsable del Área de 
Deportes en el Gobierno provincial, 
quien habló sobre el tema en una co-
municación con FM Master’s.

“Hay una preocupación grande 
que se está dando en toda la Provin-
cia en el ámbito deportivo, particu-
larmente en aquellos clubes y asocia-
ciones deportivas que tienen espacio 
propio o espacios que alquilan y que 
han llegado facturas con un aumen-
to del 1000%”, expresó Runnin. Esta 
situación ha generado una inquietud 
profunda entre las instituciones afec-
tadas. “Estamos convocando para rea-
lizar el recurso de amparo y que pue-
da salir desde el gobierno este recurso 
de amparo que lo han firmado varias 
instituciones deportivas, clubes y va-
rias asociaciones”.

La problemática no es menor y ya 
ha comenzado a tener efectos tan-
gibles. “Esto nos va a provocar una 

AUMENTO DE TARIFAS AFECTA GRAVEMENTE 
AL DEPORTE EN TIERRA DEL FUEGO

deserción en muchas cosas. Ya hay 
varios servicios deportivos en sus-
penso por esto del gas”, señaló el res-
ponsable de deportes, y añadió que 
“han venido facturas en los clubes 
totalmente elevadas con un aumen-
to del 1000% y le está pegando direc-
tamente a ellos”.

El impacto no ha sido uniforme, 
pero muchos clubes ya están sintien-

do las consecuencias. “Lo hablamos 
el otro día con varios referentes de 
clubes, dueños y algunos presidentes 
de asociaciones deportivas, es que las 
facturas van a golpear en el servicio 
deportivo que tienen que brindar a 
futuro,” dijo Runin, poniendo énfasis 
en la posible reducción o suspensión 
de actividades durante los fines de 
semana y en la eventual clausura de 

escuelas de desarrollo deportivo, que 
actúan como espacios de contención 
social en los barrios.

Los aumentos han sido desorbitan-
tes. “Los valores que estaban mane-
jando eran valores chicos. En algunos 
casos, llegaban a $100.000, $120.000. 
En otros casos $70.000 o $60.000. Eso 
se fue, con la factura de los últimos 
meses, a $500.000, $700.000. $800.000 
solamente de gas”, detalló Runnin, 
destacando la insostenibilidad de estas 
cifras para las instituciones deportivas, 
especialmente considerando que el in-
vierno aún no ha llegado plenamente a 
la provincia.

Ante esta crítica situación, se ha pla-
nificado una acción concreta para in-
tentar mitigar los efectos devastadores 
de estos aumentos que tiene que ver 
con la junta de firmas para un recurso 
de amparo colectivo que se presentará 
este jueves, a través del gobierno. “Es-
tamos todos trabajando, canalizando 
esos reclamos administrativos para 
que salga un reclamo unificado de to-
dos los clubes de la provincia”, con-
cluyó Runnin, subrayando el esfuerzo 
conjunto de las autoridades y las insti-
tuciones deportivas para enfrentar este 
desafío.
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TURISMO

RÍO GRANDE

Viviana Manfredotti, secretaria de Turismo, brindó detalles sobre la próxima temporada invernal y las actividades de promoción 
realizadas en otras ciudades, destacando la importancia de la colaboración público-privada.

USHUAIA SE PREPARA PARA UNA 
TEMPORADA INVERNAL DESTACADA

Viviana Manfredotti, secretaria de 
Turismo de la Municipalidad de Us-
huaia, dialogó con FM Master’s y ofre-
ció un panorama detallado sobre la 
temporada invernal que se aproxima y 
las repercusiones de las actividades de 
promoción turística llevadas a cabo en 
diversas ciudades de Argentina. Man-
fredotti destacó la apertura del Cerro 
Castor y otros centros invernales, y 
subrayó cómo Ushuaia puede diferen-
ciarse como un punto turístico único.

“Estuvimos en la presentación que 
hizo el Infuetur en Buenos Aires. Nos 
sumamos desde la Secretaría con una 
disertación y pudimos trabajar man-
comunadamente. Después seguimos 
la gira municipal por Córdoba y por 
Salta, que son dos provincias en las que 
ya se venía trabajando. De esta manera 
reforzamos el trabajo en la promoción 
de nuestro destino”, detalló la funcio-
naria, enfatizando la importancia de la 
colaboración entre diferentes niveles 
de gobierno y el sector privado.

La secretaria de Turismo remarcó 
la relevancia de Buenos Aires como un 
centro neurálgico para los operadores 

QUEDÓ HABILITADA LA 
CALLE VUELTA DE OBLIGADO

Frente a un contexto nacional adver-
so, el Municipio destina recursos pro-
pios para avanzar con distintas obras 
viales en nuestra ciudad. El objetivo es 
mejorar el entorno urbano y garantizar 
una mejor circulación en Río Grande.

En este marco, se habilitó al trán-
sito la calle Vuelta de Obligado, entre 
Los Ñires y Sin Nombre 111. La misma 
fue pavimentada con el fin de revalo-

rizar y jerarquizar este sector, apor-
tando a su vez seguridad vial.   

Cabe destacar que dicha arteria es 
un punto de vinculación entre los ba-
rrios Malvinas Argentinas, Aeropuerto 
y el centro de la ciudad. A partir de su 
habilitación al tránsito, las familias de 
la zona y quienes circulen por la mis-
ma podrán hacerlo de manera más 
cómoda, ágil y segura. 

turísticos. “Buenos Aires sabemos que 
nuclea muchísimos operadores, por lo 
que también fue importante para los 
prestadores que nos acompañaron de 
la ciudad para ofrecer las cosas que tie-
nen para dar, vender, interactuar con 
operadores y establecer una agenda 
directa que nos beneficia a todos”, ex-
plicó. Además, resaltó la necesidad de 
un trabajo conjunto: “Es fundamental 

para el tema de la promoción y es don-
de más tenemos que trabajar”.

En cuanto a la apertura de la tem-
porada invernal, Manfredotti informó 
que “uno de los prestadores que estuvo, 
justamente, fue el Cerro Castor. La idea 
es que el 24 de junio se abra”. Sin em-
bargo, aclaró que “esto no quiere decir 
que no haya, en todo lo que es el valle, 
distintas actividades que uno puede 
hacer normalmente sin esperar que se 
abra la temporada oficialmente”.

Además, aclaró que los centros in-
vernales, como es el caso del Cerro 
Castor, “acuerdan una temporada. Está 
establecido una fecha de inicio y una 
fecha de cierre, más allá de que poda-
mos tener más nieve. Son acuerdos que 
hay que sostener. Pero hay muchísima 

oferta en los centros invernales”, expli-
có la funcionaria.

Manfredotti también reflexionó 
sobre los desafíos económicos que 
enfrenta la región: “Nosotros desde lo 
económico no quedamos muy bien, 
porque no es previsible el tema de los 
aumentos, la inflación. Tenemos mu-
chos factores que nos juegan en contra, 
por lo tanto, tenemos que establecer y 
posicionar a la ciudad en cuanto a la 
oferta que uno tiene para ofrecer, en 
los servicios que uno tiene. Ahí es don-
de nos tenemos que diferenciar”.

La presentación en otras ciudades 
reveló el potencial de Ushuaia más 
allá de la temporada invernal. “Cuan-
do hicimos la presentación, muchos se 
asombraron por la cantidad de cosas 
que tenemos para hacer, no solamen-
te en el invierno. Porque hoy el turista 
busca otras experiencias, más allá de 
lo clásico. Cosas que no son comunes”, 
señaló Manfredotti, subrayando la sin-
gularidad de las ofertas turísticas de 
Ushuaia.

“Nos diferencia el Cerro en cuanto 
a la calidad de nieve, en cuanto a la al-
tura, en cuanto a lo que dura nuestra 
temporada invernal, que es la última 
en cerrarse. Tenemos muchas cosas 
para potenciar. Entonces creo que, si 
bien no nos podemos diferenciar desde 
lo económico, sí nos podemos diferen-
ciar desde la calidad de los productos 
que ofrecemos”, concluyó la secretaria 
de Turismo ushuaiense.
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RÍO GRANDE

En el marco de la firma del convenio por la Casa de Estudios en Córdoba entre los Municipios de Río Grande y de Río Gallegos, 
funcionarios de las tres localidades recorrieron diversos establecimientos vinculados al desarrollo productivo en nuestra ciudad. 

FUNCIONARIOS DE RÍO GALLEGOS Y RÍO TURBIO 
VISITARON ESTABLECIMIENTOS PRODUCTIVOS 

Como parte de la agenda de trabajo, 
los funcionarios visitaron el invernade-
ro hidropónico y los galpones de pro-
ducción avícola que se encuentran en 
la Misión Salesiana, donde el Municipio 
de Río Grande lleva adelante la produc-
ción de la marca local RGA Alimentos. 
En este marco, los funcionarios de Río 
Grande comentaron sobre todos los 
proyectos que lleva adelante el Munici-
pio para afianzar la estrategia alimenta-
ria urbana, en pos de aumentar la pro-
ducción de alimentos locales y llevar a 
todas las mesas de los riograndenses 
productos frescos, sanos y seguros.

La comitiva también visitó el Vivero 
del Municipio en la zona del Tropezón, 
el Paseo “Canto del Viento” y su Punto 
de Venta donde, además, pudieron dia-
logar con productores.

En el marco de estas recorridas, los 
funcionarios abordaron a futuro la fir-
ma de un convenio específico de coo-
peración a partir del cual el Municipio 
de Río Grande brindará asistencia téc-
nica a Río Gallegos para llevar adelante 
una experiencia similar en relación a la 
producción de alimentos. Mientras que 
desde la ciudad santacruceña se acom-
pañaría a nuestra ciudad en relación a 
la escuela de emprendedores para con-
solidar y afianzar el programa “Hecho 
en Río Grande” en todo lo vinculado a 
la formación, la comercialización y la 
distribución de productos locales. 

Al respecto, el subsecretario de De-
sarrollo Productivo, Facundo Armas, 
expresó que “estamos muy contentos 
por la visita de los intendentes de Río 
Gallegos y Río Turbio y sus gabinetes, 
que hayan podido recorrer todas las 
instalaciones productivas que tene-
mos en Río Grande”. Afirmó que “este 
es el puntapié inicial para intercam-

bios de experiencias, una cooperación 
muy fuerte en materia productiva que 
permitirá consolidar las distintas po-
líticas que llevan adelante los Munici-
pios”.

“Desde Río Grande buscamos seguir 
consolidando este modelo de gestión, 
poder exportarlo hacia el continente y 
que sea una referencia para el resto de 
los municipios en materia de estrategia 
alimentaria urbana” sostuvo y agregó 
que “en estos 4 años de gestión hemos 
dado pasos significativos a través de si-
nergias con distintos organismos e ins-
tituciones. Poder llevar esta experiencia 
a otro municipio tan similar al nuestro 
contribuirá a seguir consolidándonos 
como ciudades atlánticas”. 

Armas destacó que “en Río Gallegos 
desarrollan un escuela de oficios y em-
prendedores, donde se ha hecho una 
gran apuesta sobre el sector del desa-
rrollo local. Una política en particular 
que nos interesa y que buscamos poder 
incorporar en nuestra ciudad, para ge-
nerar sinergias que nos permitan mejo-

rar el programa ‘Hecho en Río Grande’ 
y llegar con más soluciones hacia los 
emprendedores y productores riogran-
denses”.

Por su parte, la secretaria de Produc-
ción, Comercio e Industria de Río Galle-
gos, Moira Lanesan Sancho manifestó 
que “desde el Municipio de Río Gallegos 
estamos más que contentos y muy en-
tusiasmados con todo este intercambio 

de experiencias que hemos tenido”. Y en 
este sentido, resaltó que “el intercambio 
de experiencias y de saberes nos va a ha-
cer crecer a cada una de nuestras locali-
dades y a sus comunidades”. 

Por último, afirmó que “replicar sa-
beres y experiencias, en este contexto 
que hoy atravesamos a nivel nacional, 
es una apertura y una esperanza de que 
podemos trabajar entre ambas ciuda-
des para afianzar la soberanía y el fe-
deralismo no sólo en Río Grande y Río 
Gallegos, sino también en toda la Pata-
gonia”.

Estuvieron presentes en la recorri-
da: el intendente de Río Gallegos, Pablo 
Grasso, el intendente de Río Turbio, Da-
río Menna; la secretaria de Producción, 
Comercio e Industria de Río Gallegos, 
Moira Lanesan Sancho; la secretaria de 
Gobierno de Río Gallegos, Sara Delga-
do; el subsecretario de Desarrollo Pro-
ductivo de Río Grande, Facundo Armas, 
la directora General de Desarrollo Pro-
ductivo, María de los Ángeles González; 
el director de Desarrollo Agroproducti-
vo, Juan Manuel Allende y la directora 
de Desarrollo Local, Ornella Antonio.
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FUTSAL

USHUAIA.- En la décima fecha del Torneo Oficial 2024, el multicampeón Magallanes mostró su poderío al vencer a Racing FDM con 
un abrumador 14-1, colocándose así como líder en solitario del campeonato. 

MAGALLANES MANDA EN LA FEUFUTSAL
Magallanes no dejó lugar a dudas 

sobre su intención de ganar el cam-
peonato nuevamente, en la previa 
de una nueva participación en la Di-
visión de Honor donde integrará el 
Grupo C con Nuevo EMFI, Deportivo 
Esquina y Cementista de Mendoza.

Con una actuación dominante, 
aplastó a Racing DFM en un partido 
que se destacó por la seriedad y la 
contundencia de los de Velázquez.

En otros resultados, Magallanes 
Blanco se impuso a Taxi por 8-4 en 
una verdadera batalla de ida y vuel-
ta, con constantes intercambios de 
goles. Tigre y AMPS vibraron a puro 
gol con triunfo para los primeros por 
un ajustado 6-5, en tanto que HAF se 
acomoda tras vencer 6-4 a Millo Fin 
del Mundo.

Sin dudas que el desempeño de 
Magallanes en esta fecha deja claro 
que, a pesar de los tropiezos iniciales, 
el equipo tiene la fortaleza para luchar 
por el título. La goleada no solo es un 
mensaje para sus rivales directos, sino 
también un recordatorio de su capa-
cidad para recuperarse y dominar el 
torneo. 

La tabla de posiciones la encabeza 
el Maga con 24 unidades seguido de 
Deportivo Ushuaia Naranja con 22 
mientras que el Top 3 lo completa el 
Maga Blanco con 20. Tigre con 19 y 

CONTINÚA EL SERVICIO DE 
MONITOREO FETAL EN LOS 
CENTROS MUNICIPALES DE SALUD

El Municipio realiza este estudio, 
junto con los controles prenatales, 
en las últimas semanas de gestación 
para evaluar la vitalidad fetal. Podrán 
acceder a este servicio las personas 
gestantes que estén cursando la se-
mana 38 de gestación, o bien la sema-
na 36 en embarazos de alto riesgo, y 
que cuenten con la indicación de su 
obstetra.

La Secretaría de Salud concibe a 
la prevención como un pilar funda-
mental para una vida sana, por lo que 
centra sus esfuerzos en políticas sa-
nitarias y de atención primaria para 
acercar a los vecinos salud pública de 
calidad y así garantizar su bienestar 

integral.
En ese marco se ofrece el servicio de 

Monitoreo Fetal en los Centros Muni-
cipales de Salud N°1 (Hna. Luisa Ros-
so 779); N°2 (Hna. Taparello 389);  N°3  
(El Alambrador 212);  N°4 (Águila Mora 
2348), como así también en Casa de 
María (Finocchio 2193).

Cabe destacar que para acceder a 
los turnos, aquellos interesados debe-
rán contactarse con el Centro de Aten-
ción Ciudadana a través de la línea 147. 

Garantizando el acceso a este servi-
cio, las familias riograndenses tienen a 
su alcance un estudio primordial para 
el cuidado del niño o niña y de la per-
sona gestante.

RÍO GRANDE

LA MUNICIPALIDAD 
OFRECIÓ UN CURSO EN 
HERRAMIENTAS DE DISEÑO

La Municipalidad de Ushuaia 
brindó un ciclo de capacitaciones en 
herramientas de diseño, destinado a 
emprendedores y emprendedoras de 
la ciudad, con la finalidad de brindar 
conocimientos básicos sobre herra-
mientas de diseño que les permitan 
crear contenido para sus proyectos y 
potenciar sus emprendimientos.  

Durante tres encuentros los y las 
asistentes desarrollaron el uso de la 
plataforma Canva, la creación de grá-
ficos y publicaciones para redes so-
ciales; diseño de logotipos y material 
promocional; consejos para destacar 
contenidos; utilidades y funcionalida-
des en general. 

Hubo una importante participa-

ción de vecinas y vecinos con empren-
dimientos en distintas etapas de de-
sarrollo, como así también docentes y 
profesionales. 

La gestión del Intendente Walter 
Vuoto continúa desarrollando distin-
tas capacitaciones para acompañar y 
fortalecer la economía local, a través de 
un trabajo articulado entre el área de 
Economía Social, dependiente de la Se-
cretaría de Políticas Sociales, Sanitarias 
y Derechos Humanos y la Secretaría de 
Mujeres, Géneros y Diversidades.  

Para consultas e inquietudes, pue-
den comunicarse por whatsapp al 
(2901) 541855 del área de Economía 
Social, o bien acercarse a Marcos Zar 
120 de 9 a 15 horas.

USHUAIA

Taxi con 18 cierran los cinco prime-
ros.

Mirando el horizonte, la siguien-
te jornada promete más emociones 

y definirá si Magallanes puede man-
tener su posición de privilegio o si 
alguno de sus perseguidores logra 
arrebatarle la cima. Además, partidos 

clave entre equipos de la parte media 
de la tabla serán determinantes para 
sus aspiraciones de cara al cierre del 
torneo.
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MUNICIPALES

LLEGA A TOLHUIN EL PROGRAMA 
DE SALUD VISUAL DE RÍO GRANDE

Esto es posible gracias al convenio 
de cooperación firmado por los inten-
dentes Martín Perez y Daniel Harring-
ton para fortalecer la salud pública en 
ambas ciudades. 

Fruto del gran alcance que tiene el 
Programa de Salud Visual en nuestra 
ciudad, y en un trabajo conjunto entre 
los Municipios de Río Grande y Tol-
huin, se replicará la implementación 
de esta política pública riograndense 
en la ciudad mediterránea. 

Los destinatarios serán niños y ni-
ñas tolhuinenses de 4 a 7 años que no 
cuenten con obra social, con el objeti-
vo de garantizar el acceso equitativo e 
igualitario a la salud visual por parte de 
quienes más lo necesitan.

En esta instancia, se habilitarán 150 
turnos a través del link: https://bit.
ly/3ysTYBY, el cual estará habilitado a 

partir de las 9 horas de este jueves 23 
de mayo. Para acceder a los atencio-
nes, las familias de Tolhuin deberán 
ingresar los datos de sus hijos e hijas 
de manera individual.

La jornada de Controles Oftalmo-
lógicos se desarrollará el próximo vier-
nes 31 de mayo, a partir de las 10:30 
horas, en el Centro Integrador Comu-
nitario (CIC), sito en Ramón Carrillo 
1680 del B° Provincias Unidas en la lo-
calidad de Tolhuin. 

Una vez completada la revisación 
, los niños y niñas recibirán un certi-
ficado de salud visual. Según los re-
sultados, se gestionarán y entregarán 
lentes de manera gratuita.

Asimismo, y a la par de este des-
pliegue, se llevarán adelante talleres y 
controles de salud para adultos y adul-
tas mayores de Tolhuin. 

SE CONMEMORÓ EL COMBATE 
AERONAVAL DEL GUARDACOSTA 
RÍO IGUAZÚ EN MALVINAS

La Municipalidad de Ushuaia 
participó del acto en homenaje a la 
actuación de la Prefectura Naval Ar-
gentina en la Gesta de Malvinas, tras 
la destacada actuación del guarda-
costas GC-83 Río Iguazú.

La viceintendenta Gabriela Mu-
ñiz Siccardi junto al secretario de 
Relaciones Parlamentarias y Arti-
culación Política, Omar Becerra, el 
secretario de Gobierno, César Mo-
lina participaron de la ceremonia 
que conmemora la participación de 
la Prefectura Naval Argentina en la 
guerra de Malvinas, y la destacada 
actuación del guardacostas GC-83 
Río Iguazú. 

Cabe recordar que el 22 de mayo 
de 1982, la embarcación en su tra-
yecto hacia Puerto Darwin mientras 
transportaba personal y material del 
Ejército Argentino, fue interceptado 
por dos aviones ingleses Sea Harrier, 
haciendo frente al ataque, junto a 
medios aéreos y personal de la Agru-
pación Albatros, y logró derribar a 
uno de los aviones enemigos, en una 
heroica defensa de la soberanía na-
cional durante la Gesta de Malvinas. 

Allí, Becerra indicó que “desde la 
gestión del intendente, Walter Vuo-
to acompañamos esta conmemora-

ción, con el objetivo de querer hon-
rar la memoria de los héroes, que 
con su vida defendieron nuestra Pa-
tria, y que además, muchos de ellos 
hoy comparten sus experiencias, di-
fundiendo y fortaleciendo la política 
de malvinización y la defensa de la 
Causa Malvinas, que sostenemos de 
manera irrenunciable, desde nuestra 
querida Ushuaia capital de las islas”.

USHUAIA
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SE ANALIZÓ LA EXIMICIÓN DE LA PRESENTACIÓN 
DE CERTIFICADO DE DISCAPACIDAD 

En reunión de comisión, el Cuer-
po de Concejales analizó el proyecto 
del concejal Maximiliano Ybars con 
respecto a eximir de la presentación 
anual del Certificado de Discapacidad 
a todos aquellos contribuyentes que 
presenten un Certificado de Discapa-
cidad Permanente y que se encuentren 
exceptuados del pago impuesto auto-
motor mediante las Ordenanzas Muni-
cipales N.º 3182/2013 y N.º 3415/2015 
y todo otro tributo por el cual se en-
cuentren exceptuados, de acuerdo a 
los establecido por la Resolución N.º 
322/2023, anexo I de la Agencia Nacio-
nal de Discapacidad (ANDIS) de fecha 
3 de marzo de 2023 y publicada el 28 de 
julio de 2023.

De la reunión participaron funcio-
narios del ejecutivo municipal. 

En este sentido, el edil dijo que “en 
primer lugar poner en evidencia esta 
problemática que nos habían acercado 
los vecinos en lo que tiene que ver con 
la tramitación de la solicitud del bene-
ficio, en principio con este fragmento 
de tiempo que está acotado, eliminar 
esa restricción al acceso al beneficio y 

CONCEJO DELIBERANTE

en segundo lugar sacarle la carga ad-
ministrativa de la renovación perma-
nente a aquellas personas con disca-
pacidad o la familia que están en esta 
situación, entendiendo que cuando 
se habla de discapacidad permanente 
entendemos que no es requisito que 
tengan que acreditarlo cada vez que 
se quiera hacer uso de este beneficio 
impositivo”.

Por tal motivo, el edil entendió que 
“pudieran acercarse funcionarios del 
municipio a contarnos cómo es el pro-
ceso administrativo es enriquecedor, 
pero nos hizo hacer mucho más énfa-
sis en la necesidad de esta normativa 
que se aplique”.

Ybars planteó la necesidad de “eli-
minar este lapso temporal hasta el 
mes de octubre, donde para las altas 
del beneficio que sea inmediatamente 
posterior a la presentación, por ejem-
plo si lo presentas en diciembre a la 
condición que acredita el beneficio, 
que el alta se dé desde el mes siguien-
te, entendiendo que el espíritu de la 
normativa es generar un alivio a las 
familias que están en esta condición 

y que por un tema administrativo o de 
usos y  costumbres, como lo plantea-
ron desde el municipio, esto de poner 
como factor limitante hasta el mes de 
octubre la presentación, lo tenemos 
que eliminar de raíz y lo vamos a elimi-
nar a través de la normativa”.

Por último, el edil entendió que 

“cuando son permanentes las disca-
pacidades no tiene que ser una ne-
cesidad de acreditarlo todos los años 
para poder acceder a este beneficio, 
entonces si son discapacidades per-
manentes, eliminar este requisito para 
acceder al beneficio de la extensión 
impositiva”.

CONTINÚA EL INTENSO OPERATIVO 
EN LA RUTA COMPLEMENTARIA J

Personal y maquinaria de la Di-
rección Provincial de Vialidad (DPV) 
continúa llevando adelante distintos 
trabajos en la Ruta Complementaria 
“J”, específicamente a partir del Km 
63 en adelante, tras las intensas lluvias 
registradas la semana pasada que pro-
vocaron el desborde de ríos y arroyos.

En ese sentido solicitaron transitar 
con extrema precaución por ese sec-
tor, ya que el personal de la Dirección 
Provincial de Vialidad lleva adelan-
te tareas de reparación de la calzada, 
colocación de alcantarillas y zonas de 
escurrimiento.

VIALIDAD PROVINCIAL

Actualmente se están colocando 
dos alcantarillas de gran porte, en el 
kilómetro 75, que van a permitir un 
mejor drenaje en la cuenca en ese sec-
tor; sumando un muro de contención 
con material rocoso; la nivelación de 
un terraplén y la instalación de carte-
lería de señalización.

Recordaron además que el tránsito 
está habilitado exclusivamente para 
residentes del área afectada y solicita-
ron a la comunidad mantenerse al tan-
to de los avisos por nevadas y seguir las 
indicaciones de las autoridades com-
petentes.



23 de Mayo de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

FINALIZA EL CURSO SOBRE 
PROCESAMIENTO DE 
PRODUCTOS DE MAR 

Este viernes 24 de mayo se tomará 
el examen final a quienes realizaron el 
curso-taller sobre Procesamiento de 
Productos de Mar, que organizaron 
en forma conjunta la Municipalidad 
de Ushuaia, a través de la Secretaria 
de Economía y Finanzas, y el Institu-
to Nacional de Tecnología Industrial 
(INTI).

La evaluación, que estará a cargo 
de capacitadores del INTI, marcará el 

RÍO GRANDEUSHUAIA

y la sociedad, consumo masivo y 
problemático y preventores comuni-
tarios en suicidio.

De esta manera, se buscó concien-
tizar a la comunidad, mediante char-
las y actividades interactivas, sobre es-
tas problemáticas y, al mismo tiempo, 
ofrecer herramientas para su preven-
ción y manejo adecuado.

Es importante destacar que tam-
bién estuvieron presentes diversas 
instituciones, entre ellas, LUCCAU, la 

SE REALIZARÁ UN 
ENCUENTRO DE EDITORIALES 
INDEPENDIENTES Y 
AUTOGESTIVAS 

La Secretaria de Cultura del Go-
bierno de la provincia de Tierra del 
Fuego AIAS, invita a editoriales in-
dependientes y autogestivas de las 
ciudades de Río Grande y Ushuaia a 
participar de ‘Entre islas’.

La jornada tendrá lugar en las dos 
ciudades el próximo jueves 23 de 
mayo a las 18:00, en el Centro Cultu-
ral Yaganes en Río Grande y en la Se-
cretaria de Cultura de Ushuaia, ubi-
cada en Gobernador Deloqui 1465.

La propuesta tiene como objetivo 
generar un espacio de diálogo con la 
Editora Cultural TDF, acerca de temas 
que tienen que ver con la práctica 
editorial, los procesos de autogestión 
y de acompañamiento desde el sec-
tor público.

En Río Grande el encuentro con-

tará con la presencia de la poeta 
escritora, bibliotecaria y docente, 
Marisa Negri, editora en La Balles-
ta Magnífica; el escritor, tallerista, 
y gestor cultural Alejandro Pinto, 
editor en Klóketen Cartonera; y la 
escritora y licenciada Priscila Vallo-
ne, actual directora provincial de la 
Editora Cultural Tierra del Fuego. 

Por su parte, en Ushuaia estarán 
participando la editora y gestora 
cultural, Victoria Castro, editora en 
Viento de Hojas; y la editora y co-
rrectora Florencia Lobo, coordina-
dora de la Editora Cultural Tierra 
del Fuego. 

Para más información ingresar a 
las las redes sociales en Instagram y 
Facebook: CulturaTDF.

RÍO GRANDECULTURA TDF

cierre de la instancia formativa en la 
que hubo encuentros virtuales y clases 
prácticas que se realizaron en el Ahu-
madero Ushuaia en coordinación con 
el plantel de la planta procesadora de 
crustáceos de la Municipalidad, de-
pendiente de la Subsecretaría de Pro-
ducción. El examen tendrá lugar en la 
nueva aula de capacitación del Muni-
cipio, ubicada en el microestadio Co-
chocho Vargas.
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Liliana Archimbal, designada en abril pasado, será reemplazada por el abogado Martín Huidobro, que ya se desempeñaba en otro 
sector del Ministerio de Capital Humano. El puesto tuvo 4 responsables desde que asumió Javier Milei. Eugenia Cortona va a Empleo.

CAMBIOS EN EL ÁREA LABORAL DEL GOBIERNO

A un mes y medio de su asunción, 
la subsecretaria de Trabajo, Liliana 
Acosta de Archimbal, fue despla-
zada de su cargo y se designó en su 
lugar al abogado Martín Huidobro. 
Los fundamentos de la decisión de la 
ministra de Capital Humano, Sandra 
Pettovello, aún no están claros, pero 
el cambio se convierte en una com-
plicación para Julio Cordero, secre-
tario de Trabajo, que había nombra-
do a principios de abril a Archimbal, 
una funcionaria de carrera que había 
llegado a la estructura de la cartera 
laboral durante el gobierno de Cam-
biemos, en reemplazo de Mariana 
Hortal Sueldo.

Huidobro será el cuarto subsecre-
tario de Trabajo desde que asumió el 
gobierno de Javier Milei: el primero 
fue Horacio Pitrau, después Hortal 
Sueldo y a partir de abril, Archim-
bal. En los 3 últimos casos se trata de 
abogados que estuvieron vinculados 
con el ex ministro de Trabajo macris-
ta Jorge Triaca.

En la Secretaría de Trabajo, los 
voceros oficiales no atendieron los 
llamados de Infobae, por lo que el 
desplazamiento de Archimbal hasta 
ahora no fue confirmado ni desmen-
tido, pero trascendió que la renun-
ciante seguía este miércoles por la 
tarde cumpliendo sus tareas habi-
tuales en su oficina.

Huidobro se desempeñaba hasta 
hoy como director de Asuntos Jurí-
dicos de la Subsecretaría de Protec-
ción contra la Violencia de Género 
del Ministerio de Capital Humano y 
fue uno de los firmantes en nombre 
del Gobierno de la apelación del fallo 
contra el capítulo laboral del DNU 70 
para que el tema fuera revisado por 
la Corte Suprema. Anteriormente fue 
abogado de los ministerios de Plani-
ficación Federal y de Energía en los 
gobiernos de Cristina Kirchner y de 
Mauricio Macri.

Algunos portales de noticias 
como Infogremiales y Mundo Gre-
mial atribuyeron el desplazamiento 
de Archimbal a la difusión de un ex-
pediente en el que cual se revelaba 
la participación del vocero presiden-
cial Manuel Adorni en la creación de 
un sindicato de empleados de deli-
very, en 2020.

Como Hortal Sueldo, Archimbal 
tenía un perfil más técnico que po-
lítico, como el del primer subsecre-
tario de Trabajo del gobierno liber-
tario, Horacio Pitrau, quien contaba 
con experiencia en la gestión (fue se-
cretario de Trabajo de Triaca) y flui-
dos contactos en el sindicalismo y en 
el empresariado, pero fue echado en 
enero de este año al ser responsabi-
lizado por el ala dura del Gobierno 
de haber intentado un acercamiento 
con algunos dirigentes gremiales. El 
caso de Huidobro, en cambio, será 
distinto porque se trata de un aboga-
do sin experiencia en temas labora-
les.

NACIONALES
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La acción busca ampliar la difusión de producciones artísticas y/o culturales de la comunidad fueguina brindando espacios de 
exhibición en el Campus Ushuaia

LA CASA DE LAS ARTES ABRIÓ LA 
CONVOCATORIA PARA PROYECTOS EXPOSITIVOS

La Casa de las Artes, espacio de Ex-
tensión de la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur abrió una convocatoria 
que busca ampliar la difusión de pro-
ducciones artísticas y/o culturales de 
la comunidad fueguina brindando es-
pacios de exhibición en el Campus de 
la Universidad en Ushuaia.

Por este motivo, se informó que 
se encuentra abierta la convocatoria 
a proyectos expositivos de la Direc-
ción de Casa de las Artes denominada 
“CONVOCA CASA  24” que busca visi-
bilizar las producciones culturales de 
la región, brindando la posibilidad de 
contar con los espacios de exhibición 
en la sede capitalina.

Este proyecto busca dar a conocer 
trabajos realizados por habitantes de 
la provincia que aborden temáticas de 
interés común y en los que se evidencie 
una búsqueda estética y/o conceptual 
promoviendo la reflexión, contempla-
ción y divulgación.

La iniciativa enriquece el progra-
ma permanente de exhibiciones en 
espacios de la UNTDF a partir de las 
propuestas que llegan desde los dis-
tintos puntos de nuestro territorio. A 
su vez brinda a la comunidad la posi-
bilidad de visitar de manera gratuita 
y con una amplia variedad de días y 
horarios los trabajos expuestos en la 
universidad.

Los interesados podrán presen-
tar los proyectos en formato digital 
completando el formulario de Google 
Forms del link: https://forms.gle/NE-
2bXgPTigrVbdJYA ó solicitarlo a

casadelasartes@untdf.edu.ar jun-
to con las bases y condiciones de la 
misma.

Cabe destacar que la convocatoria 
permanecerá abierta hasta el 30 de 
septiembre de 2024.

Instagram: @casa_de_las_artes 
(Casa de las Artes UNTDF)

Facebook: /casadelasartes.untdf/ 
(Casa de las Artes)

UNTDF

TRABAJADORES OCUPARON EL MINISTERIO DE 
SALUD DE MISIONES

En horas de la mañana del miérco-
les, distintos manifestantes decidieron 
tomar el Ministerio de Salud de Misio-
nes luego de varios días de reclamos 
paritarios y negociaciones infructuo-
sas. Es el corolario de protestas que 
incluyeron el corte en las calles Junín 
y Tucumán de Posadas y un acampe en 
esa intersección, que es donde se en-
cuentra el edificio ministerial, además 
de otras acciones similares en hospita-
les y centros de atención de Eldorado, 
la tercera localidad más poblada de la 
provincia.

Al igual que docentes y policías, el 
personal de salud misionero también 
exige un 100 por ciento de recomposi-
ción salarial. El gobierno había ofreci-
do este martes un aumento del 28 por 
ciento que fue aceptado por los gre-
mios UPCN y distintas de seccionales 
de ATE, entre ellas la más importante, 
que es la de Posadas.

Sin embargo, otros empleados de 
la salud pública misionera rechazaron 
esa oferta que apenas cubre un cuarto 
de sus expectativas. Además, distintas 
fuentes aseguran que uno de los dele-
gados sindicales disidentes fue impe-
dido de acceder a la reunión salarial 
que el martes protagonizaron el mi-
nistro de Salud Pública, Héctor Gon-
zález; el de Hacienda, Adolfo Safrán 
(cuestionado en todas las marchas 
y protestas); la ministra de Trabajo y 

MISIONES

Empleo, Silvana Giménez; el director 
de Liquidaciones, Miguel Dos Santos 
y Miriam López, secretaria general de 
ATE Misiones. Esa prohibición con-
tribuyó a caldear los ánimos y todo 
desembocó en la toma del edificio de 
Junín y Tucumán, ubicado a apenas 

seis cuadras del epicentro de protesta 
compartido por policías y docentes en 
la zona del Comando Radioeléctrico de 
Posadas, lugar en el que además otros 
trabajadores de salud se sumaron con 
su propio corte sobre la calle Trinchera 
de San José, sumando así un tercer pro-

tagonista en pie de lucha.
A la espera de una mejora en la 

propuesta salarial, los manifestantes 
aseguraron que continuarán con el 
acampe frente al Ministerio de Salud 
de Misiones al menos hasta el vier-
nes.
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EL GOBIERNO AVANZA CON EL PLAN DE 
DESMANTELAR EMPRESAS PÚBLICAS

El Gobierno pisó el acelerador en 
las últimas semanas con el plan priva-
tizador. Las principales empresas pú-
blicas a las que Javier Milei ya les puso 
el cartel de venta comenzaron a sufrir 
con mayor fuerza el embate de la mo-
tosierra. A través de despidos por goteo 
y retiros voluntarios y el recorte de fon-
dos y funciones, en Casa Rosada bus-
can asegurarse la “reducción de gastos 
operativos” de firmas como Aerolíneas 
Argentinas, Aysa, Trenes Argentinos y 
el Correo, entre otras. 

En algunos casos, como los medios 
públicos, donde el interés pasa por 
mandar a remate terrenos codiciados 
por el mercado inmobiliario, el proce-
so incluye el desguace de funciones o 
lisa y llanamente, el abandono. En la 
mira están los contratos de unos 108 
mil trabajadores que según datos ofi-
ciales se desempeñan en las distintas 
empresas públicas y que representan 
el principal obstáculo para el objetivo 
libertario de facilitar el ingreso de ca-
pitales privados.

Mientras espera que progresen las 
negociaciones para destrabar en el 
Congreso la ley bases –cuyo capítulo 
dos incluye nueve empresas a priva-
tizar y/o concesionar– el Gobierno 
comenzó a preparar el terreno para 
ofrecerlas al mercado. Tal es el caso 
del Correo, cuya venta o concesión por 
ahora es objetada por los gobernado-

COMO EN LOS 90

La ley bases sigue empantanada en el Senado, pero el Ejecutivo igualmente prepara el terreno para ofrecer a capitales privados 
las principales sociedades del Estado. Hay más de 100 mil contratos de empleados públicos en el punto de mira. Qué pasará con 
Aerolínas, Aysa, Radio Nacional, Trenes Argentinos y el Correo. 

res patagónicos y donde entre abril y 
mayo ya se decretaron unas 520 cesan-
tías y más de 1700 retiros voluntarios. 
La misma suerte corre Aerolíneas, cuyo 
remate también está siendo negociado 
en el Senado, lo que no privó al Ejecu-
tivo de avanzar en un plan de “reestruc-
turación” con poda de trabajadores y 
desfinanciamiento general incluidos, a 
lo que se le suma la política de “cielos 
abiertos” y el recorte progresivo de ru-
tas.

Al frente de la tarea está el secreta-
rio de Empresas y Sociedades del Es-
tado, Mauricio González Botto, bajo el 
ala del jefe de Gabinete, Nicolás Posse. 
Ambos pusieron en marcha el proceso 
transversal de ajuste de personal, con la 
idea –dicen en Casa Rosada– de reducir 
drásticamente el “déficit operativo” de 
las empresas. Para cumplir el objetivo, 
les espera una ardua negociación con 
los gremios. La masa de trabajadores a 
reducir alcanza los 108 mil, según datos 
del INDEC a marzo de este año, un 32,8 
por ciento del total del empleo público 
nacional. A diciembre del año pasado 
eran poco más 110 mil, por lo que la 
primera tanda de despidos de este año 
ya dejó un tendal en la calle.

Ese panorama ya despertó las alar-
mas en los gremios del sector, que avi-
zoran un proceso similar al de la déca-
da del 90, de desmantelar las empresas 
para luego venderlas. Desde ATE ad-



23 de Mayo de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

vierten que, además, el Gobierno inten-
tará concretar una nueva ola de estata-
les para fines de junio. Ya hubo un aviso 
de que ese proceso se puede adelantar, 
como sucedió este lunes en el INADI 
(ver aparte).

Aysa, Correo y RN: un destino 
común

En el Correo Argentino se decreta-
ron en abril unas 520 cesantías, más 
otras 100 de trabajadores que estaban 
subcontratados. Este mes, además, se 
completaron más de 1700 retiros vo-
luntarios. La poda viene siendo brutal, 
lo que deja a la empresa casi al borde 
de dejar de funcionar. El interés no pasa 
tanto por la firma en sí (el recuerdo de 
la concesión al grupo Macri en 1998 es-
panta) sino que es más bien inmobilia-
rio. “Buscan reducirlo al mínimo, cerrar 
sucursales en todo el país y vender las 
propiedades”, denunció en diálogo con 
Página/12 Natalia Gonzalez, secretaria 
general AATRAC.

El mismo interés –inmobiliario– se 
esconde detrás de la desarticulación de 
los medios públicos. En punta picó este 
martes Radio Nacional. Desde la ma-
drugada dejaron de estar online todos 
los contenidos digitales, por orden de la 
dirección de RTA. La web y las redes de 
RN funcionaban como una manera al-
ternativa de transmisión, aunque tam-
bién como archivo de las producciones 
y como una red que sostenía e integra-
ba a las distintas emisoras. Algo similar 
a lo que sucedió a principios de año con 
Télam.

“La tormenta de Bahía blanca se lle-
vó puesta la antena y no la repusieron. 
Tuvimos un robo en RN Gualeguaychú 
y desde entonces, la emisora ya no está 
en el aire. La idea es desmantelar, salir 
del aire, para vender más fácil. El inte-
rés está puesto en los terrenos, algunos 
muy codiciados por el mercado inmo-
biliario”, relató a este diario Amanda 

Alma, de RTA.
En el caso de AYSA, el desguace em-

pezó literalmente por el remate de la 
planta de camionetas de la empresa, 
vía la AABE; y siguió con la baja de con-
tratos de vigilancia y telefonía celular. 
Todo vale en el plan motosierra. Habrá 
una próxima poda que podría darse en 
el área de limpieza: despidos de perso-
nal tercerizado. También habrá, como 
en el resto, retiros voluntarios, con el 
argumento del “déficit”.

Aerolíneas y el DNU 70

Desde que asumió Milei, Aerolí-
neas afrontó un proceso que excede 
ampliamente el desguace. El objeti-
vo, más bien, se parece más a dejar a 
la empresa herida de muerte. Con las 
modificaciones en el código aeronáu-
tico y a la ley de reestatización, suma-
das a la derogación de la ley de política 
aérea, el DNU 70 le quitó el rol de ae-
rolínea de bandera, le quitó financia-
miento, abrió los suelos y entregó, sin 
más, la soberanía aérea. También fue-
ron dadas de baja algunas de las rutas 
internacionales.

En ese marco, no está tan claro qué 
capitales puedan encontrar atractivo 
el hipotético negocio. “La privaticen 
o no, ya la destruyeron”, dijo a Pági-

na/12 Pablo Biró, secretario general de 
APLA, para quien “el mayor daño está 
en el DNU”. “El atractivo son las rutas, 
y ese trabajo ya está hecho”, agregó.

Mientras tanto, el Gobierno ya ade-
lantó sus planes para la empresa. “En 
2024 vamos a reducir a la mitad el dé-
ficit operativo” dijo su titular, Fabián 
Lombardo, y anunció que avanzará 
con el recorte de 18 rutas de cabotaje.

Trenes argentinos: ¿y la
emergencia? 

Hace más de una semana, el Go-
bierno anunciaba la puesta en marcha 
de la “emergencia ferroviaria”, una se-
rie de medidas en respuesta al ajuste 
brutal en el mantenimiento de los tre-
nes que el choce de la formación de la 
línea San Martín, en Palermo, puso en 
evidencia. Pero tal como adelantó este 
diario en su momento, para el decreto 
todavía hay que seguir esperando: al 
momento del anuncio, el decreto en 
cuestión era todavía un borrador, y en 
Casa Rosada seguían discutiendo la le-
tra chica. Básicamente, seguía abierta 
una disputa de fondos entre los fun-
cionarios del sector y el ministro de 
Economía, Luis Caputo. 

Según datos de la Asociación Civil 

por la Igualdad y la Justicia (ACIJ), la 
desinversión en las empresas ferrovia-
rias había llegado al 60 por ciento en 
términos reales en los primeros cuatro 
meses de la administración de Javier 
Milei. El ruego de funcionarios como 
el presidente de Trenes Argentinos, 
Luis Adrián Luque, como del secreta-
rio de Transporte, Franco Mogetta, so-
bre la necesidad imperiosa de revertir 
el proceso de ajuste, recién comenzó 
a ser escuchado post-accidente, cuan-
do quedó claro que corría riesgo la 
integridad de los pasajeros. La “emer-
gencia” ayudaría a acelerar ese proce-
so, pero todavía no fue publicado en el 
Boletín Oficial.  

Mientras tanto, avanza el plan de 
despidos: en abril se filtró un memo 
interno de Sofse en el que se informa 
sobre el presupuesto necesario para el 
despido y retiro anticipado de 3.000 
trabajadores, estimado en unos 56.400 
millones de pesos.

En ese marco, algunas empresas, 
como DOTA, ya clavaron los colmi-
llos sobre algunas de las líneas que no 
están concesionadas, como el Roca. 
Pero no sería el único. “Dos fondos de 
inversión muy grandes preguntaron 
abiertamente para desarrollar el sec-
tor ferroviario”, dijo en una entrevista 
reciente el propio Javier Milei.

El Indec dio a conocer el Estima-
dor Mensual de Actividad Económica 
(EMAE), que exhibió una caída en casi 
todos los rubros, con excepción del 
agro y la minería

El Estimador Mensual de Actividad 
Económica (EMAE) registró una baja 
del 8,4% en marzo, en comparación a 
igual mes del año pasado. De esa ma-
nera, el trimestre cerró con una caída 
en el nivel de actividad del 5,3%, se-
gún los datos publicados por el Insti-
tuto Nacional de Estadísticas y Censos 
(Indec).

La retracción de marzo fue la quin-
ta al hilo, tras los malos resultados me-
didos en noviembre (-0,9%), diciem-
bre (-4,5%), enero (-4,1%) y febrero 
(-3%). El último resultado positivo 
se dio en octubre pasado, cuando el 

EMAE mostró una variación del 1% a 
favor.

Con relación a igual mes de 2023, 
seis sectores de actividad que con-
forman el EMAE registraron subas en 
marzo, entre los que se destacan agri-
cultura, ganadería, caza y silvicultura 
(+14,1% ia) y explotación de minas y 
canteras (5,9% ia). Las otras activida-
des que mejoraron fueron “servicios 
sociales y de salud” (1%), “enseñanza” 
(0,9%) y “administración pública y de-
fensa”.

Por su parte, nueve sectores de ac-
tividad registraron caídas en la com-
paración interanual, entre los que se 
destacan construcción (-29,9% ia) e 
industria manufacturera (-19,6% ia). 
Junto con comercio mayorista, mino-
rista y reparaciones (-16,7% ia) apor-

tan 6,6 puntos porcentuales a la caída 
interanual del EMAE. Fue negativo 
también el desempeño del rubro de 
“impuestos netos de subsidios” (-11%), 
“intermediación financiera” (-15,2%), 
“actividades inmobiliarias, empresaria-

les y de alquiler” (-3,1%), “electricidad, 
gas y agua” (-7,5%), “transporte y co-
municaciones” (-1,4%), “otras activi-
dades de servicios comunitarios, so-
ciales y personales” (-2,7%) y el rubro 
de “hoteles y restaurantes” (-1,5%).

LA ACTIVIDAD ECONÓMICA 
CAYÓ 8,4% EN MARZO Y 5,3% EN 
EL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO

CRISIS
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ESTIMAN QUE HASTA MARZO SE PERDIERON 
MÁS DE 100.000 PUESTOS DE TRABAJO 

La fuerte retracción económica, que 
generó una pronunciada caída en sec-
tores clave como la industria y la cons-
trucción, ya comenzó a impactar en la 
pérdida de puestos de trabajo. Si bien 
la variable oficial del desempleo que se 
conoce es de febrero y queda un poco 
vieja, en ese mes 20.666 personas que-
daron sin empleo en el sector privado, 
pero desde la asunción del Gobierno 
de Javier Milei este número asciende a 
62.920. Y, para los meses entrantes, la 
cantidad de desempleados tiende a en-
grosarse.

Estos datos se desprenden de la úl-
tima publicación del Ministerio de Tra-
bajo, que posee datos de febrero (SIPA), 
ya que el informe de mercado de fuerza 
de trabajo del INDEC corresponde al 
cuarto trimestre de 2023.

El empleo público se redujo menos 
que el privado

A los datos de desempleo del sector 
privado, se adicionan los del sector pú-
blico, donde en febrero 6.180 personas 
perdieron su trabajo, mientras que en 
lo que va del gobierno libertario ya se 
destruyeron 21.393 puestos, incluyen-
do tanto el nivel nacional como los sub-
nacionales.

De esta manera, la cantidad de em-
pleos perdidos en el sector asalariado 
alcanza los 84.313. Así, en términos por-
centuales, la caída es mayor en el sector 
privado, que se ubicó en el 1%, mientras 
que en el público llegó al 0,6%.

“A contramano del discurso oficia-
lista, que sostiene que el sector privado 
absorberá la oferta de trabajo resultan-
te de los despidos masivos en el Estado, 
el desplome se profundiza”, precisó el 
Centro de Economía Política Argentina 
(CEPA).

Por su parte, el estudio del Instituto 
de Estudios y Formación (IEF-CTA AU-
TÓNOMA) retoma la pérdida de pues-
tos de trabajo desde agosto de 2023 a fe-
brero de 2024, donde la destrucción de 
los empleos asciende a 94.070 (-1,5%). 
“Si bien se trata de una caída muy im-
portante, todavía está en magnitudes 
inferiores a las de fines de 2018 y 2019”, 
destaca el informe.

El panorama del empleo para marzo no mejora. La Encuesta de Indicadores Laborales estima una caída de otros 34.166 puestos en el 
sector privado durante el tercer mes del año. Cuál es la radiografía del empleo en este sector en Argentina.

En marzo, la industria retrocedió un 
21% interanual y, la capacidad instala-
da se derrumbó al 53,4%, mientras la 
construcción cayó un 33% interanual, 
sobre todo por el freno de la obra pú-
blica. El índice general de la actividad 
se retrajo un 9,7% interanual en marzo, 
según la medición de Orlando Ferreres 
& Asociados.

En ese contexto, el panorama del 
empleo para marzo no mejora. La En-
cuesta de Indicadores Laborales (EIL), 
que releva el nivel de empleo en unas 
3.500 empresas los aglomerados urba-
nos, estima una caída de otros 34.166 
puestos en el sector privado durante el 
tercer mes del año.

Radiografía del empleo privado en 
Argentina

Ante los indicadores negativos de la 
economía, las empresas comenzaron 
a suspender empleados como ocurrió 
en FV, productora de grifería, que paró 
a 800 trabajadores. La empresa acordó 
un esquema con la Unión Obrera Me-
talúrgica (UOM), que contempla la re-
ducción de la jornada por tres meses: 7 
días en mayo, 7 días en junio y 8 días en 
julio con el pago de un 80% del salario, 
según precisó a Ámbito Diego Espeche, 
titular de la seccional de San Miguel.

“La situación en adelante es deses-
peranzadora, a diferencia de la pande-
mia, donde sabíamos que iba a mejo-
rar cuando se levantara la emergencia 
sanitaria; ahora no se prevé una mejo-
ra. Nosotros producíamos 20 toneladas 
y estamos haciendo 3. No hay pedidos. 
En junio tendremos que volvernos a 
sentar a hablar”, explicó el titular de la 
seccional de San Miguel.

Aunque en otras empresas la de-

PRIVADOS Y PÚBLICOS 

cisión fue más drástica y teniendo en 
cuenta que la situación económica en 
los últimos meses empeora, ya comen-
zaron a reducir parte de sus trabajado-
res. Whirlpool, empresa de línea blan-
ca, dio de baja 60 contratos eventuales 
y ChangoMás despidió a 152 personas 
en ocho sucursales. También hubo re-
cortes y retiros en Pepsico, General Mo-
tors, Renault y Toyota.

Dentro de los rubros más golpeados 
por el desempleo se encuentra la cons-
trucción, que desde la paralización de 
la obra pública, ya perdió 100.000 pues-
tos de trabajo, según precisó Gustavo 
Weiss, presidente de la Cámara Argen-
tina de la Construcción (CAC). Solo en 
febrero, según el informe de CEPA, per-
dió 12.949 trabajadores, siendo el sec-
tor con mayor caída de empleo.

Los dos sectores más importantes 
en materia de generación de empleo 
son comercio e industria, que poseen 
un 19,5% y 18,8% del total del univer-
so de empleados privados, respectiva-
mente. Según precisó CEPA, el sector 
industrial perdió 5.520 puestos entre 
diciembre y febrero.

Así, la crisis de producción y con-
sumo lentamente se está traduciendo 
a una crisis de empleo, lo cual no se 
corresponde con las expectativas del 
Gobierno de una rápida recuperación y 
explican el resurgimiento de la conflic-
tividad laboral.

Otras modalidades de empleo 
registrado

Cabe destacar que, ante la pérdi-
da de puestos de trabajo formales, se 
incrementaron otras modalidades de 
empleo registrado como los son mono-

tributistas, que tienen aportes jubilato-
rios y acceso a una obra social, pero no 
otros derechos laborales como lo son el 
aguinaldo, vacaciones pagas o licencias. 
Esta categoría tuvo un crecimiento de 
9.375 puestos en el último mes.

Sin embargo, como parte de la cri-
sis de empleo, los puestos de trabajo en 
casas particulares se redujeron en 1.497 
durante febrero y en lo que va del go-
bierno de Milei, dentro de esta categoría, 
se destruyeron 5.903 empleos, según el 
informe de CEPA.

Empleo no registrado
Al contraerse el mercado laboral for-

mal, inevitablemente el informal tam-
bién lo hace. Sin embargo, estos datos 
no los tendremos hasta la próxima En-
cuesta Permanente de Hogares que pu-
blica el INDEC.

El economista y director de Planifi-
cación Productiva del centro de políti-
cas públicas Fundar, Daniel Schteingart, 
consideró que la tasa de desocupación 
va a “subir un par de puntos”, ya que se 
encuentra en el 5,7% durante el último 
trimestre de 2024. Pero señaló que le es 
“difícil” creer que en el primer trimestre 
vuelva a los dos dígitos.

Incremento de la pobreza ante la 
desocupación

En medio de la crisis de empleo y 
tras la fuerte devaluación del peso en 
diciembre (54%), los sueldos perdieron 
fuertemente frente a la inflación en el 
gobierno de Milei (diciembre a febrero). 
Si bien en el segundo mes del año el pro-
medio salarial ganó a la inflación (16% 
vs. 13,2%, respectivamente), los de la 
mediana solo subieron 12,8% y perdie-
ron frente al IPC (13,2%).

De esta manera, los salarios acumu-
laron en la era Milei (diciembre-febrero) 
una caída real de 6,2% y 9,7% medido 
por promedio y mediana, respectiva-
mente. “Una caída sin precedentes en 
tan corto plazo”, apuntó CEPA.

En un contexto de fuerte pérdida del 
salario real, la pobreza continúa incre-
mentándose y durante el primer trimes-
tre de 2024 afectó, en promedio, al 55% 
de los argentinos, según informó el Di-
rector del Observatorio del Derecho So-
cial de la UCA, Agustín Salvia, en Radio 
Rivadavia.

Incluso, según una encuesta nacional 
realizada por Equipo Mide, la pobreza 
pasó a ser la principal preocupación de 
los argentinos y destronó a inflación lue-
go de dos años.

La encuesta, que recopiló la opinión 
de 1842 ciudadanos en todo el país, 
muestra que el tema que más inquieta a 
los argentinos es la pobreza, al ser elegi-
do por un 18% de los consultados, mien-
tras que la inflación, quedó en un segun-
do lugar con el 15%. Tercera se ubicó la 
corrupción, con un 12% y de cerca, le 
siguen la inseguridad y la desocupación 
con un 11%.

DE ESTA MANERA, LOS 
SALARIOS ACUMULARON 

EN LA ERA MILEI 
(diciembre-febrero) 

UNA CAÍDA REAL DE 
6,2% Y 9,7% MEDIDO POR 
PROMEDIO Y MEDIANA, 

RESPECTIVAMENTE. “UNA 
CAÍDA SIN PRECEDENTES 
EN TAN CORTO PLAZO”.
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CONTINÚA EL CICLO DE ENCUENTROS EN EL 
MARCO DEL MES DEL PARTO RESPETADO

En el marco del mes del Parto Res-
petado, el Municipio de Tolhuin llevará 
a cabo el “2do Encuentro para Personas 
Gestantes y Familias con Infancias has-
ta los 5 años”. 

Este evento se enfocará en la ley de 
parto respetado y abordará las diferen-
cias entre el estado de tristeza y la de-
presión postparto, incluyendo sus po-
sibles causas, síntomas y tratamientos.

El encuentro contará con la partici-
pación de la Lic. en Nutrición Zaira Es-
tigarribia, la Lic. en Trabajo Social Paula 
Rodríguez de la Dirección de Mujeres, 
Género y Diversidad, y la Lic. en Psi-
cología Andrea Sosa de la Dirección de 
Abordaje Integral. 

Estas profesionales guiarán a los 
asistentes a través de información cru-
cial y ofrecerán un espacio para pre-
guntas y discusiones.

Este ciclo de encuentros es una ini-
ciativa del Municipio de Tolhuin para 
apoyar a las personas gestantes y sus fa-
milias, proporcionándoles información 
y recursos esenciales para enfrentar los 
desafíos del embarazo y el postparto.

La actividad se desarrollará el vier-
nes 24 a las 17 horas en el Edificio de 
Turismo y Producción, ubicado en Ru-
patini 51.

TOLHUIN

¿QUIÉN FINANCIA LA 
PRESENTACIÓN DEL LIBRO DE 
JAVIER MILEI?

Luego de los rumores de que el even-
to del presidente Javier Milei sería pagado 
por el Estado, se supo cuál es la empresa 
que abonó el alquiler y de dónde salen los 
fondos.

Finalmente, se develó que el alquiler 
del Luna Park para la presentación del úl-
timo libro Javier Milei fue pagado por una 
empresa privada del mundo del espectá-
culo, la cual, a su vez, tendrá los derechos 
económicos de la obra del Presidente.

El Grupo Planeta confirmó este miér-
coles que el presidente Javier Milei cede 
“los derechos económicos de su obra” 
publicados en la editorial. Según explicó 
el mandatario, las regalías de sus libros 
serán transferidos a la empresa Distribui-
dora Belgrano Norte SRL (DBN) que pagó 
el alquiler del Luna Park, cede de la pre-
sentación de “Capitalismo, socialismo y la 
trampa neoclásica”. Luego de varias dudas 
sobre si el Estado costeaba el alquiler del 
mítico estadio porteño para una actividad 
privada del Presidente, él mismo salió a 
aclarar que no será con fondos públicos. 
“¿Cómo pagamos el Luna Park? La edito-
rial Planeta le transfiere las regalías a una 
empresa. Al Estado no le cuesta un centa-
vo, como ninguna de mis otras activida-
des”, dijo ayer Milei en LN+.

Según publicó el diario La Nación, el 
alquiler del Luna Park salió 10 millones de 
pesos y fue abonado en dos partes por la 
empresa DBN. Para devolverle el dinero, 
Javier Milei le cedió a esta empresa los de-

ACTO EN EL LUNA PARK

rechos económicos de su obra publi-
cada en el Grupo Planeta hasta cubrir 
la totalidad de gastos. No obstante, la 
seguridad de la presentación del libro 
correrá por parte del Estado por tratar-
se del cuidado de un Jefe de Estado.

Cuáles son los libros de Javier 
Milei

La obra del presidente Javier Milei 
publicados en el Grupo Planeta consta 
de tres libros. “El camino del liberta-
rio”, publicado en 2022, “El fin de la in-
flación” del 2023 y “Capitalismo, socia-
lismo y la trampa neoclásica” impreso 
este año.

“El camino del libertario” se presen-
ta como la “enciclopedia Milei definiti-
va” donde cuenta cómo fue el camino 
que lo llevó hasta su banca de diputa-
do nacional en 2021, siendo la sorpresa 
política de ese año y lo puso en la esce-
na nacional, primer paso hasta llegar a 
la presidencia en 2023.

Su libro publicado “El fin de la in-
flación” recopila tres textos donde con-
centra el núcleo de su pensamiento 
económico de Javier Milei y adelanta 
los lineamientos que hoy está aplican-
do en su gobierno. En tanto, su último 
libro publicado este año discute con 
economistas neoclásicos y neokey-
nesianos quiénes desde la academia 
cuestionan el funcionamiento del ca-
pitalismo.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

GALICIA LANZÓ SU LÍNEA DE PRÉSTAMOS 
HIPOTECARIOS UVA

 
Con el objetivo de brindar solucio-

nes financieras que faciliten el acceso a 
la vivienda propia, Galicia presentó una 
línea con opciones flexibles y benefi-
cios exclusivos para hacerlo realidad.

Galicia presentó su línea de Présta-
mos Hipotecarios UVA, orientado a la 
compra de viviendas, en un compromi-
so por apostar al desarrollo personal y 
familiar de las personas.

La nueva línea de créditos es sin 
tope en cuanto a monto, con un plazo 
de hasta 30 años, y Galicia ofrece la po-
sibilidad de sumar los ingresos de has-
ta cuatro integrantes de la familia para 
adquirir su casa. Además, aplica para la 
compra de primera o segunda vivienda, 
y para hacer refacciones o ampliacio-
nes.

“El acceso a la casa propia es un de-
seo compartido por todos. Ser facilita-
dores de ese sueño a través de nuestros 
préstamos hipotecarios nos impulsa a 
seguir trabajando para ofrecer las op-
ciones más flexibles y beneficios exclu-
sivos, como por ejemplo la posibilidad 
de sumar hasta cuatro ingresos para 
poder ser beneficiario del préstamo”, 
señaló Fabián Kon, Gerente General de 
Galicia.

La propuesta de Galicia es supera-
dora en el mercado, ya que ofrece ca-
racterísticas que se diferencian de otras 
opciones del sistema financiero, con la 
posibilidad de sumar ingresos, pero de 
forma ampliada. El cliente que realice 
la solicitud podrá presentar ingresos de 
hasta tres personas adicionales para la 

adquisición de la vivienda, correspon-
dientes al grupo familiar, convivientes 
o cónyuge. 

Otras posibilidades que brinda la 
línea de Préstamos Hipotecarios UVA 
Galicia es que que trata de créditos sin 
límite en el monto, con plazos flexibles 
de hasta en 30 años si está comprando 
su vivienda, o en hasta 10 años si está 
pensando en refaccionar o ampliar.

Asimismo, aporta facilidades de 
financiamiento, ya que los clientes 
podrán acceder al 80% del valor de 
la propiedad si es para vivienda, y al 
50% si es para ampliación o refacción. 
Además, pueden cancelar anticipada-
mente de manera total o parcial sin 
costo.

“Mejorar el día a día de las per-
sonas es parte de nuestro propósito. 
Cumplir el sueño de la casa propia es 
un deseo compartido por todos que 
sin duda mejora y transforma nuestra 
realidad. Poder contribuir con hacer 
posible este sueño a través de nues-
tros préstamos hipotecarios nos lle-
na de satisfacción”, comentó Germán 
Ghisoni, gerente de banca minorista 
en Galicia.

Esta línea de préstamos está dis-
ponible tanto para quienes cobran 
su sueldo a través de Galicia como 
para el resto de los clientes. La tasa es 
UVA + 5,5% quienes cobren su sueldo 
a través de Galicia, y UVA + 7,5% los 
clientes que no acrediten haberes en 
Galicia.

En cuanto a la relación cuota-in-

FINANZAS

greso, la cuota del préstamo no podrá 
superar el 25% de sus ingresos y los de 
su cónyuge, conviviente o familiar al 
momento del otorgamiento, si deci-
den sumar los ingresos. El valor de las 
cuotas se ajustará cada mes de acuer-
do con la cotización de la UVA, y el se-
guro de vida está a cargo de Galicia y el 
de incendio está incluido en la cuota 
del préstamo.

Simular préstamos y pasos para 
acceder

El cliente podrá simular su présta-
mo ingresando a https://sacatupres-
tamo.bancogalicia.com.ar/hipote-
cario. A modo de ejemplo si quisiera 
comprar un departamento de $100 
millones, Galicia le otorgaría hasta 
$80 millones. Con tasa del 5,5% por 
acreditar su sueldo en Galicia y con un 

plazo de 30 años, su primera cuota sería 
de $454.231. Para este ejemplo, la suma 
de ingresos de quien solicite el présta-
mo debería ser de, al menos, $1.816.925 
neto.

Desde el 15 de mayo, quienes quie-
ran acceder a su Crédito Hipotecario, 
podrán hacerlo siguiendo estos pasos:

Ingresar a la App Galicia u Online 
Banking

Buscar la sección de Préstamos.
Elegir la opción de Nuevo préstamo 

y luego Préstamo Hipotecario UVA.
Simular el préstamo con el monto y 

plazo.
Enviar la solicitud. Luego, Galicia 

se pondrá en contacto por correo para 
continuar el proceso.

Para conocer más detalles ingresar a: 
https://www.galicia.ar/personas/pres-
tamos/prestamo-hipotecario-uva
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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